
Ratsprotokoll vom 12.04.21
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Per Zoom im Augustinerbach 2a, 3.OG, 52062 Aachen, 19:00 Uhr

Redeleitung Simon

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Immo Baarlink A Simon Prein A

Jana Berger A Jan Lukas Schmitz A

Paul Berghaus A Justus Schwarzott A

Dennis Buchberger E; ab 19:45 Sophie Schüttpelz A

Joshua Derbitz A Sarah Simon E

Thorben Fetz A Tomy Vo A

Celina Helbing Vital ⅔ Paul Weiler E

Andreas Mimberg A Julius Willich E

Matthias Mimberg A Judith Ziob A

Sascha Neske E

Gäste Karl, Chris, Philippe, Malte, Oliver, Alex

Protokoll Thorben

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Irina Zettl (07.12,19:54)
→ Paul Berghaus wurde zum KaFü gewählt (07.12,20:58)
Malte Kerstan ( 07.12.2020, 19:57)
→ Immo Barlink wurde zum Ratsmitglied gewählt (14.12.2020, 21:08)
Erik Wichmann (14.12.2020 21:05 Uhr)
→ Tomy Vo wurde zum Ratsmitglied gewählt (14.12.2020, 21:10)
Luan Shkurti (21.12.2020 19:44)
→ Celina Helbing Vital wurde zum Ratsmitglied gewählt (21.12.2020 19:47)
Alexander Kronig (21.12.2020 19:44)
→ Dennis Buchberger wurde zum Ratsmitglied gewählt (21.12.2020 19:48)



Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔): unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss des letzten Protokolls
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP4 - Gremien
● TOP5 - Arbeitsgruppen
● TOP6 - FSK-Fach und KeXe
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 Beschluss der letzten Protokolle

Es wurden keine Protokolle beschlossen.

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Zoom

Einzeltermine

07.04.2021 13 Uhr Welcome Week Stand

14.04.2021 KeXe Zoom

15.04 Tenure Kommission

15.04 17:30 Uhr ESA-KeXe Zoom

16.04 19:00 Uhr Vorbesprechung
Kamingespräch Jax

Zoom

21.04.2021 16:00 Uhr Kamingespräch Jax

04.05.2021 xx:00 Uhr VV Zoom

05.05.2021 ETOS Studienbeirat

30.07.2021 Schüleruni



TOP3 - Arbeitsgemeinschaften

AG Lehre
Kategorien : “Projekt des Jahres”

“ Lehrende/Lehrender des Jahres”
Sonderpreis: “Nachhaltigkeit”

Vorschlagsliste Lehrpreis bis zum 16.07.
→ PRAG kann weitere begründete Vorschläge von Studierenden einholen

ESAG
Demnächst wird ein erstes Treffen stattfinden, Termin TBA.

AG zukünftige Wahlen
Ideen was geändert werden muss:
§13, Absatz 2 → Urnenwahl und Dauer
§13, Absatz 3 → unmittelbar!
§13, Absatz 6 → Wahlausschuss muss auf VV bestimmt, Mitglieder der FS Elektrotechnik

→ siehe Fachschaftsrahmenordnung §9, Absatz 2 (falls parallel zum StuPa gewählt
wird)

● falls eine VV in Präsenz nicht möglich ist, Fachschaftsrahmenordung §4a

● Im Falle, dass eine Urnenwahl nicht möglich ist, darf der Fachschaftsrat nach der
Fachschaftsrahmenordnung und der Wahlordnung der Studierenden ein alternatives
Wahlformat (ohne Gegenstimme nach Abstimmung im Rat) festlegen.

○ Wahlformat muss mit der Bekanntmachung der VV bekannt gemacht
werden, falls ein gewisser Prozentsatz schriftlich dagegen ist, dann muss neu
entschieden werden

Hinzufügen:
- Wahl, die nicht der Wahl der Fachschaftsordnung ist immer der Option einer Absage

der Wahlen vorzuziehen
- Nachrutschen von der Wahlliste, wenn eine Person die Wahl nicht annimmt, im Laufe

der Amtsperiode zurücktritt oder ausscheidet
- Entlastung von Leuten die ausscheiden (auf der VV trotz Abwesenheit?)



ELAB [Sophie]
Die Hot Air Station zu erneuern hatte ich schon was länger im Auge, die jetzige braucht ewig
aufzuheizen und Temperaturgenauigkeit ist nicht gegeben. Mittlerweile kriegt man für nicht
allzu viel Geld schon sehr gute Stationen die feature und qualitäts gleich zu deutlich
Teureren sind.

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 220€ für eine neue Hot Air Station ausgeben?

Antragsteller Sophie

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 1

Ergebnis wollen wir.

PR-AG [Immo]
Heute eine kurze Feedbackrunde in der Story unseres Instagram Kanals gestartet -
Zeitfenster (24h) für Antworten noch nicht geschlossen, aber hier eine paar Eindrücke.
Wenn noch etwas nennenswertes dazu kommt kommende Woche mehr.

Zusammenfassung:
● Pro:

○ Recht “zügige” Umstellung auf Online-Lehre
○ Video-on-Demand
○ Engagement der Lehrstühle
○ Online-Foren
○ Lehre schien allen in allem gut zu laufen. Z.B. genanntes positives Beispiel

war Schaltungstechnik 1.
● Contra:

○ Die Uni/die Institute hätte seit einem Jahr alles auf online umstellen können -
insbesondere die Prüfungen

○ Keine einheitliche Durchführung der Online-Klausuren
○ Lange Klausurenphase
○ Hohe psychische Belastung
○ Planungsunsicherheit, (kurzfristige) Absagen/Verschiebungen

■ (sehr häufige Nennung)
○ Kategorischer Ausschluss von Online-Klausuren, um danach doch online

Klausuren abzuhalten
○ z.T. unfaire Behandlung -> Plötzliches Bestehen des Moduls durch E-Tests ab

einer bestimmten Punktzahl
○ Klausuren bis ins neue Semester

→ eventuell im Fakultätsrat ansprechen, dass für nächstes Semester eine besser
planbare Klausurphase mit definitiven Terminen angestrebt wird. Insgesamt zeigten



sich aber auch lobenswerte Aspekte der Online-Lehre. Auch auf der VV könnte über
das Thema diskutiert werden, um Menschen zur Teilnahme zu bewegen.

TOP 4 - Gremien

ETOS Studienbeirat [Irina]
Wir können neue Mitglieder benennen. Hat jemand Interesse?
Der ETOS Studienbeirat tagt einmal pro Semester. Es ist ganz spannend, mal außerhalb
seines eigenen Studiengangs Dinge mitzubekommen und überschaubar viel
Arbeitsaufwand.
Simon bleibt weiterhin dabei. Immo hätte ebenfalls Interesse.

Wahlen
Wir brauchen jemanden der sich um die Liste für die Fakultätsratswahlen kümmert. Dies
macht idealerweise jemand der sich nicht zur Wahl stellen lassen möchte.
→ Bis nächste Woche kann man sich noch im Wiki eintragen

Auch für die Senatswahlen müssen wir noch eine Liste einreichen.
Frist für die Einreichung der Wahlvorschläge: 10.05.2021

Nach dem neuen Wahlmodell ist die Wahlbekanntmachung am 19.04.2021 vorgesehen. Die
Einreichung der Wahlvorschläge wäre bis zum 10.05.2021 möglich und die Briefwahl würde
(unter Vorbehalt) im Zeitraum von 28.06 -12.07. 2021 stattfinden.

Fakultätsrat [Alex]
Morgen ist Fakultätsrat. Wer geht hin? Wer würde gerne Vollmitglied werden?

Alex, Judith gehen hin. Eventuell Jana und Justus



TOP5 - Arbeitsgruppen
- Diskussion zu Tenurekriterien (Kontext: aktuelle BK) → verschoben auf das Ende der

Sitzung

TOP6 - FSK-Fach und KeXe

FSK-Fach
- Wahlvorschläge Fakultätsrat bis zum 10.05.2021

KeXe
Der nächste KeX ist am 14.04 um 18 Uhr. Wer geht hin? Paul W.

ESA-KeXe
Simon geht hin.

TOP7 - Pünktchen

Größere Ausgaben [Oli/Simon]
Es soll ein neuer Termin ausgemacht werden, wo sich Gedanken um Aufgaben gemacht
werden soll.

Da das Geld der ESAG zurückerstattet wird, stehen noch mehr Ausgaben zur Verfügung.

Ausstattung

Stühle im Sitzungszimmer
Diskussion ob wir neue Stühle für das Sitzungszimmer kaufen sollten

Pro



- momentan relativ versifft, es fehlen Lehnen
- etwa die Hälfte ist in Ordnung
- Stabilität wird bezweifelt
- wir müssen bis zum 01. Mai Geld ausgeben

Contra
- Polsterreinigung, Effektivität fraglich
- Stühle neu beziehen lassen
- wir werden irgendwann™ umziehen, wofür dann eventuell einheitliche Sitzgarnituren

angeschafft werden sollen
- teuer Investition 1500-2000€

Meinungsbild Wollen wir neue Stühle für das Sitzungszimmer kaufen?

Meinungsbildsteller Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

6 6 4

Ergebnis Eigentlich nicht

Fazit wir sollten die Fachschaft noch mal Grundreinigen und aufräumen!1!!

Monitore [Sophie]
Wir wollen zwei Dell Monitore anschaffen um im Archiv zwei Arbeitsplätze zu schaffen, die
gut und einfach mit mitgebrachten Laptop nutzbar sind. Die Monitore haben dazu einen
USB-C Anschluss und im Monitor integriert LAN und USB Ports. So muss man dann nur ein
Kabel anstecken und hat direkt einen komplett nutzbaren Arbeitsplatz.

Wären dazu noch Tastatur und Maus sinnvoll?

Powertools [Justus]
Wir wollten unseren Werkzeug um eine Stichsäge und einen Winkelschleifer ergänzen,
daher hier ein paar konkreten Vorschläge zur durchsicht.

Stichsäge mit Akku 12V

Bosch Professional GST 12V-70 Akku-Pendelhubstichsäge
75€ + Versand

Bosch Professional GST 12V-70 Akku-Pendelhubstichsäge solo inkl. L-Boxx (06015A1002)
95€ + Versand

Bosch Professional GST 12V-70 Akku-Pendelhubstichsäge inkl. L-Boxx + 2 Akkus 3.0Ah
(06015A1005)
155€ + Versand



Stichsäge mit Kabel

Bosch Professional GST 90 BE Elektro-Pendelhubstichsäge inkl. Koffer + Zubehör
(060158F003)
115€ 3-5 Tage Lieferzeit

Bosch Professional GST 90 E Elektro-Pendelhubstichsäge inkl. Koffer (060158G000)
123€ nicht verfügbar

Winkelschleifer
Bosch Professional GWS 1000 Elektro-Winkelschleifer (0601828800)
75€ + Versand

AG Lastenrad  [Justus]
Es gab den Vorschlag ein Lastenrad anzuschaffen, bei einer Besichtigung der Fachschaft
haben wir überraschend festgestellt, dass im Innenhof durchaus Platz wäre. Allerdings
müssen noch einige Dinge dafür geklärt werden. (Unterbringung beim Kindergarten,
Förderungen, Verleih, Diebstahlsicherung, Versicherung, etc.) Aus meiner Sicht sollten wir
das in einer kleinen Arbeitsgruppe klären. Wer daran teilnehmen möchte, möge sich bitte
melden.

VV
Bis zum 20.04. muss fristgerecht eingeladen werden (inkl. Tagesordnung), finden sich
Interessierte? Tagesordnung muss aufgestellt werden und es sollte geklärt werden wer die
VV organisiert, leitet und protokolliert.
Immo, Sophie, Judith, Thorben

Vorschlag zur Tagesordnung:
● Semesterbericht
● Die reguläre Tagesordnung
● Änderung der Fachschaftsordnung
● Diskussionspunkt Online-Lehre

Ende der Sitzung um 20:55 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

4SAG
Viertsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)



AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CD-Logo
Corporate Design Logo (Ein genormtes Logo nach CD-Richtlinien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu
besprechen.

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO



Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere
Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung


